

**Zeitschrift:** Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française  
**Herausgeber:** Le messenger suisse  
**Band:** 26 (1980)  
**Heft:** 7

**Vorwort:** Appel aux jeunes  
**Autor:** Silvagni-Schenk, Nelly

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# APPEL AUX JEUNES

Vous, les Jeunes Suisses de France, à part entière ou double nationaux, d'aucuns prétendent que vous vous désintéressez complètement des activités de notre Communauté et que vous ne lisez jamais le MESSAGER SUISSE ; d'autres, peu nombreux il est vrai, et dont je suis, affirment le contraire. Preuve en est que la couverture de notre numéro 5 a été dessinée tout exprès pour notre publication par un jeune Suisse de France, âgé de 19 ans.

Alors ? Ensemble, nous allons tenter une expérience. Désormais, dans chaque numéro du M.S. nous réserverons une page aux jeunes à laquelle vous allez collaborer en m'envoyant directement des textes — pas longs — des idées, des suggestions, voire des critiques, à condition qu'elles soient constructives. Nous souhaitons créer un vaste mouvement d'opinion dans la jeunesse suisse de France, vous les jeunes qui représentez l'avenir et devez le construire. Nous n'allons pas faire de chauvinisme mais essayer de rester fidèles à nos traditions, à notre esprit civique, à notre Patrie qui est l'une des régions peut-être la mieux structurée, en tous cas la plus favorisée, mais aussi la plus diversifiée de cette immense Europe.

## IL FAUT OUVRIR LE DIALOGUE

Jeunes Suisses de Nice et environs qui venez de créer une société de jeunes, parlez-nous de votre expérience. Dites-nous les besoins que vous avez, les raisons de vous être rassemblés. Ne serait-ce pas merveilleux que de créer une vaste Amicale des jeunes Suisses de France, pour prouver à ceux qui sont pessimistes que nous allons préparer une relève digne de nous-mêmes ? Jeunes Suisses de Touraine qui êtes si dynamiques, collaborez au M.S. ; vous avez déjà parmi vous un philatéliste très compétent, M. A. Barriot dont nous publions régulièrement les articles. Nous allons également essayer de créer un contact épistolaire entre jeunes Suisses de Suisse et Suisses de France. Il y aura là un terrain favorable à développer, à vous reconnaître les uns les autres.

Que les jeunes Suisses qui auront lu cet article me le disent : une simple carte avec leur adresse suffira. Manifestez-vous. Suisses de Bretagne qui venez de vous regrouper en une Société, y-a-t-il des jeunes parmi vous ? Si oui, qu'ils nous écrivent.

Pour inaugurer notre nouvelle rubrique, je vous suggère le thème suivant : IL EST DIFFICILE D'ETRE DOUBLE NATIONAL, sujet qui m'a été suggéré par un père de famille double national, ayant trois garçons de 12, 15 et 18 ans, thème auquel je n'avais en vérité jamais pensé. Alors, Vous les Jeunes, au travail pour cette nouvelle rubrique.

Nelly Silvagni-Schenk

*P. S. — Cet appel s'adresse également aux parents qui nous assurent que leurs enfants ne lisent jamais le M.S. Faites donc une exception, mettez ce numéro entre leurs mains.*

*A titre d'information, le MESSAGER SUISSE est en lecture à la Bibliothèque du Centre Beaubourg qui est essentiellement fréquentée par des jeunes.*

## CE QUE FONT LES JEUNES EN SUISSE

### Nouvelle parure pour le funiculaire Neuchâtel-Chaumont

La Compagnie des Transports en commun de la ville de Neuchâtel a inauguré les deux « nouvelles » voitures du funiculaire reliant la ville à Chaumont. En fait, les deux anciens véhicules, outre un certain nombre de révisions techniques, ont principalement été repeintes par dix élèves de l'école secondaire de la ville. Ces élèves ont travaillé durant cinq semaines, consacrant chacun quelque 350 heures à ce travail. Si l'effet des nouvelles couleurs, enfermées dans des formes fantaisistes, peut d'abord surprendre, il se marie néanmoins particulièrement bien avec la nature une fois que le véhicule s'engage dans la forêt recouvrant la montagne de Chaumont.

(A.T.S.)